

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,
Courriel - **Saint-Eugène** : psteugene@shaw.ca
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004
Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 5 mai 2024 - 6^e dimanche de Pâques – B – Vol. 88 N° 17

COMMANDEMENTS 101 : SAVOIR-ÊTRE, SAVOIR-FAIRE

Reconnaître la grandeur et l'amitié du Seigneur signifie prendre au sérieux son commandement et sa façon d'agir. Il en résulte la production de fruits durables.

Une relation changée à jamais

Le commandement de l'amour, dans l'esprit de Jésus,



est la voie royale pour connaître une joie pleine qui exprime quelque chose de la sainteté de Dieu. Ce commandement produit des fruits durables, sans date de péremption. Dans la lecture évangélique de ce dimanche, le Christ annonce aux disciples qu'ils ne portent pas

seulement le titre de «serviteurs», mais aussi, et surtout, celui d'«amis». À ce titre, nous sommes bel et bien des amis mandatés pour assurer la continuité de la présence d'un Dieu qui aime le monde sans limites. Nous avons une vue d'ensemble de ses plans. Il nous a choisis, il nous a aimés; à nous d'être et de vivre en conséquence.

Au-delà de nos limites

Les personnes qui aiment et agissent comme des justes se rencontrent partout et à tout instant. Nous devons donc nous faire à l'idée que l'Esprit du Ressuscité débordé des limites que nous voudrions parfois lui imposer. Il faut apprendre à trouver de l'inspiration dans des lieux inédits. Pierre a connu une telle expérience déstabilisante, comme on le voit dans la première lecture de ce dimanche. Il a dû admettre, dans la pratique, que Dieu ne fait pas de différence entre les humains. Tous ont accès à la plénitude des dons divins.

Encore faut-il que la personne réponde à ces dons divins par des gestes concrets et une conscience accrue de sa dignité d'enfant de Dieu. Il s'agit non seulement d'admirer tout ce qui se fait de bon en dehors de la vigne du Seigneur mais aussi de reconnaître les réelles pous-

sées de l'Esprit chez des gens qui n'ont pas encore pu compter sur le soutien de l'Église. Plusieurs parmi eux proclament, par leurs mots et leurs gestes, que la vitalité de Dieu est encore donnée largement aujourd'hui. L'Esprit continue d'agir et de nous causer bien des surprises!

Une portée inattendue

Le fruit attendu de la part des disciples est le rayonnement, dans le monde, de leur foi et de leur amour. Parce que nous sommes modelés sur amour de Jésus pour le Père, sa présence perpétuelle repose sur notre engagement concret appelé à porter des fruits. Ces bons fruits, durables, il nous est proposé de les cultiver dans la cohérence entre la source de notre engagement, le commandement de l'amour, et nos gestes de chaque jour. Mais Jésus ne heurte-t-il pas notre mentalité moderne avec le mot «commandement»? N'y voyons-nous pas une limite à notre créativité? Or, dans le vocabulaire biblique, ce terme renvoie à l'idée de l'Alliance, ce lien essentiel entre l'humanité et la divinité. Intégrons à nos journées le modèle que propose Jésus. Nous constatons, de nos jours, à quel point les jeunes générations peuvent souffrir d'avoir si peu de modèles devant elles. Rappelons-nous que nous sommes devenus adultes en nous laissant inspirer dans notre développement par des parents et des éducateurs. Oui, il est essentiel d'intégrer apport d'excellents modèles à nos réflexions et à nos prises de décision. C'est à ce titre que le Christ vient s'insérer dans la trame de notre vie. Son commandement de l'amour mutuel nous donne du souffle, celui de l'Esprit Saint! Que nos actions prolongent les dons de Dieu dans notre monde! Notre entourage comprendra que le commandement d'amour mutuel que nous observons est ce qui nourrit notre joie.

VIE LITURGIQUE N° 466

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

**ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, PasteurSTEugene@shaw.ca
Courriel de la paroisse : psteugene@shaw.ca
Adjointe administrative: Léonie Lafontaine**

LECTURES BIBLIQUES des 4 et 5 mai

1^{ère} lecture – Actes 10, 25-26.34-35, 44-48

Psaume— Ps 97 (98), 1, 2-3ab, 3cd-4

2^e lecture – 1 Jean 4, 7-10

Évangile de Jésus Christ selon Jean 15, 9-17

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR MAI :
Ordo 2024, p.169

Pour la formation des religieuses, des religieux et des séminaristes

Prions pour que les religieuses, les religieux et les séminaristes grandissent dans leur parcours vocationnel grâce à une formation humaine, pastorale, spirituelle et communautaire qui les conduise à être des témoins crédibles de l'Évangile.

ACTIVITÉS À VENIR

5 mai à 11h—Café-rencontre à Coeur-Immaculé-de-Marie

5 mai à 15h—Concert de la chorale des Intrépides— l'église

6 mai à 18h30—Rencontre pour la confirmation—l'église et la salle Alma-Lafrenière

7 mai à 18h30—Rencontre du CAÉ de CIM—salle Joseph Robert

Intendance 6^e dimanche de Pâques

« Voici mon commandement : aimez-vous les uns les autres comme je vous aime. Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis ». - Jean 15,12-13

Aimez-vous Jésus ? Le considérez-vous comme votre ami ? Jésus dit que si nous l'aimons, nous serons prêts à lui offrir tout ce que nous avons, non pas parce que nous voulons la louange et la gloire, mais simplement parce que nous l'aimons. Vos dons vous semblent-ils mécaniques, par obligation, ou partagez-vous librement par amour ?

PRIEZ

PRIONS POUR NOS MALADES :

Margarite Widdicombe-Boileau, Guy Couverture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., Lorraine Schaubroeck, Abbé Marcel Toupin et tous les autres que vous portez dans vos prières. Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel : psteugene@shaw.ca.

Prier le Chapelet

Encore cette année au mois de mai, mois de Marie, le chapelet sera recité 20 minutes avant les messes dominicales et les dimanches à St-Eugène et les dimanches à Coeur-Immaculé-de-Marie. Cette année, on commencera à prier le chapelet le samedi 4 mai à 15h40. Seriez-vous intéressés à animer le chapelet? Si oui, veuillez inscrire votre nom sur la feuille d'inscription qui est sur la table à l'entrée de l'église. Merci de répondre à l'invitation de la Vierge Marie de prier son Fils. Pour plus d'information, veuillez contacter Léonie au bureau de la Paroisse au 204-257-0869.



NOUVEAU Maisonnées de foi - Témoignage



SESSION QUESTIONS-RÉPONSES

Le jeudi soir 30 mai, de 19 h à 20 h sur ZOOM pour répondre à vos questions ou entendre les témoignages de vos expériences... Bienvenue à tous!

Pour vous joindre à la session le soir du jeudi 30 mai, [cliquez ici](#) ou pour recevoir le lien Zoom, écrivez-nous à : maisonnées@archsaintboniface.ca

100 000 drapeaux plantés sur le terrain de la Cathédrale de Saint-Boniface

9 mai 2024



Les archidiocèses de Saint-Boniface et de Winnipeg et l'archéparchie catholique ukrainienne de Winnipeg collaborent avec Life Culture et We Need A Law (ARPA) pour organiser un événement d'une journée qui rendra hommage, par des prières et 100 000 drapeaux, aux 100 000 enfants à naître perdus chaque année au Canada à cause de l'avortement. Imaginez ces drapeaux - moitié roses et moitié bleus - représentant chacun un enfant à naître. Les chiffres sont stupéfiants - voir, c'est croire ! Être présent pour aider à planter les drapeaux est une expérience que vous n'oublierez jamais ! L'exposition est

prévue pour le jeudi 9 mai 2024. Nous avons besoin de deux équipes de bénévoles. * **Veillez consulter le site <http://www.lifeculture.ca/flags> pour plus d'informations et pour vous inscrire ou 204-326-5433 ou annabelle@lifeculture.ca.**

LA MESSE EXPLIQUÉE PAR LE PAPE (22)

Le geste de la paix est suivi de **la fraction du Pain**, qui dès les temps apostoliques a donné nom à toute la célébration de l'Eucharistie (cf. PGMR n° 83 ; Catéchisme de l'Église catholique n° 1329). Accompli par Jésus au cours de la Dernière Cène, rompre le Pain est le geste révélateur qui a permis aux disciples de le reconnaître après sa résurrection. Rappelons les disciples d'Emmaüs, qui, en parlant de la rencontre avec le Ressuscité, racontent « qu'ils l'avaient reconnu lors de la fraction du pain » (cf. Lc 24, 30-31.35).

La fraction du Pain eucharistique est accompagnée par l'invocation de l'«**Agneau de Dieu**», la figure avec laquelle Jean-Baptiste a indiqué en Jésus « celui qui enlève le péché du monde » (Jn 1, 29). L'image biblique de l'Agneau parle de la rédemption (cf. Ex 12, 1-14; Is 53, 7; 1 P 1, 19; Ap 7, 14). Dans le Pain eucharistique, rompu pour la vie du monde, l'assemblée en prière reconnaît le véritable Agneau de Dieu, c'est-à-dire le Christ Rédempteur, et elle le supplie : « Prends pitié de nous... Donne-nous la paix ». « Prends pitié de nous », « Donne-nous la paix » sont des invocations qui, de la prière du « Notre Père » à la fraction du Pain, nous aident à **disposer notre âme** à participer au banquet eucharistique, source de communion avec Dieu et avec nos frères. (Audience, 14 mars 2018)

(Tiré d'un ensemble de catéchèses données par le Pape François en 2017 et 2018 à l'occasion de ses audiences du mercredi matin.)

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

le samedi 4 et le dimanche 5 mai—6^e Dimanche de Pâques—B

Samedi 4 mai—16h—Rolande Lehmann—† — Jacqueline Jeanson

Dimanche 5 mai—10h (CIM) - Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

Dimanche 5 mai—11h—**PAS DE MESSE À ST-EUGÈNE**

Lundi 6 mai— (Privé) - Une intention personnelle—Léonie Lafontaine

Mardi 7 mai— Jacques Comeau —† — son épouse, Simone

Mercredi 8 mai—ACTIONMARGUERITE

Jeudi 9 mai—ACTIONMARGUERITE

Vendredi 10 mai—Gérald Préjet—† — Offrandes des funérailles

le samedi 11 et le dimanche 12 mai—Ascension du Seigneur—B

Samedi 11 mai—16h—Michel Tessier—† — Roland et Gabrielle Marion

Dimanche 12 mai—9h (CIM) - Une intention personnelle—Ulysses et Claudette Lahaie

Dimanche 12 mai—11h—Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

OFFRANDES : MERCI		
le 21 avril 2024	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
	\$ (18 enveloppes)	\$ (3 enveloppes)
Quêtes dominicales	570\$	160\$
Libre	109 90\$	0\$
le 28 avril 2024	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
	\$ (19 enveloppes)	\$ (4 enveloppes)
Quêtes dominicales	1 172\$	190\$
Libre	101 65\$	10\$
Dépôts automatiques		
avril 2024	2 000\$	960\$
Développement et Paix	0\$	5\$

Si vous êtes nouveaux paroissiens.nes à Saint-Eugène ou à Coeur-Immaculé-de-Marie, nous vous souhaitons la bienvenue! Chez nous, les familles et les individus se rassemblent pour connaître, aimer et louer le Seigneur dans une atmosphère joyeuse et bien vivante. Il y a des formulaires d'inscription à l'entrée de l'église que vous pouvez remplir et remettre avec la quête ou déposer au bureau de la paroisse. Vous pouvez aussi joindre Léonie, la secrétaire paroissiale, au 204-257-0869 et lui donner votre information.



Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles ou avis importants (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)